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Einleitung

Am 16. Dezember 2011 wurde in Eberswalde der Regionalverband Barnim-Uckermark gegründet. 
Es war der erfolgreiche Abschluss der bis in das Jahr 2010 zurückgehenden Bestrebungen, eine 
Untergliederung zu gründen. Was bis dahin stets an der zu geringen Zahl von aktiven Piraten 
gescheitert war, wurde durch die vielen Eintritte im Anschluss der Wahl zum Berliner 
Abgeordnetenhaus endlich möglich: 15 Piraten der Landkreise Barnim und Uckermark trafen sich 
im Wilden Eber in Eberswalde und sprachen sich einstimmig für die Gründung eines 
Regionalverbandes aus. Bei der anschließenden Vorstandswahl kandidierte ich für das Amt des 1. 
Vorsitzenden und wurde mit 11 von 15 Stimmen gewählt.

Tätigkeiten des Regionalverbandes Barnim-Uckermark

Seit der Gründung des Regionalverbandes wurden verschiedene Aktivitäten durchgeführt. Der 
Stammtisch in Eberswalde und der kommunalpolitische Stammtisch Werneuchen haben sich 
etabliert und finden monatlich statt. Insgesamt gab es bislang 11 Stammtische im Regionalverband.

Besonders hervorzuheben ist dabei auch der Besuch eines Stammtisches in Werneuchen durch den 
Landtagsabgeordneten Michael Jungclaus der Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN. Dieser ließ 
die Ziele seiner Sommertour durch eine Online-Umfrage festlegen, die von Piraten erfolgreich 
gekapert wurde.

Der Regionalverband beteiligte sich zudem an der landesweiten Aktion zum „Frühling der Freiheit“ 
mit zwei Infoständen am 17. März in Eberswalde und am 21. April in Bernau. Außerdem bewarb 
sich der Regionalverband erfolgreich um die Ausrichtung des Landesparteitags 2012.2 am 18. und 
19. August 2012. 

Bis zu meinem Rücktritt am 18. August führte der Vorstand 10 Vorstandssitzungen per mumble 
durch.

Meine Tätigkeiten für den Regionalverband Barnim-Uckermark

• Einrichtung und Administration des Teampads barum.piratenpad.de
• Administration der Mailinglisten brb-barum und brb-barnim
• Administration und Verfassen von Blogbeiträgen für barum.piratenbrandenburg.de
• Verfassen und Versenden von Pressemitteilungen
• Einladen der Mitglieder zu Stammtischen und Vorstandssitzungen
• Anschreiben und Betreuen der Neumitglieder
• Vorbereiten und Einstellen von 19 Umlaufbeschlüssen
• Pflege der Wiki-Seiten des Regionalverbandes
• Organisieren und Anbringen eines Briefkastens für den Regionalverband
• Führen des Posteingangs- und Postausgangsbuches 
• Ansprechpartner für den Regionalverband und dem Landkreis Barnim 
• Einholen der Sondernutzungsgenehmigungen für beide Frühling der Freiheit Infostände 
• Organisation und Teilnahme an beiden Frühling der Freiheit Infoständen
• Regelmäßige Teilnahme am Vernetzungstreffen „Marina Brandenburg“
• Teilnahme bei 10 von 11 Stammtischen
• Teilnahme an allen 10 Vorstandssitzungen
• Versammlungsleitung bei 9 von 10 Vorstandssitzungen



• Treffen mit Uwe Schoknecht, Bürgermeister der Schorfheide
• Ausarbeiten der Bewerbung zur Ausrichtung des Landesparteitages
• Vernetzung mit Vorständen der Gliederungen und des Landes

Eine vollständige Auflistung meiner Tätigkeiten findet sich im Wiki unter:
http://wiki.piratenbrandenburg.de/Benutzer:Veit/Logbuch 

Rücktritt

Am 18. August 2012 wurde in Eberswalde ein neuer Landesvorstand gewählt. Im Zuge meiner 
Wahl zum politischen Geschäftsführer des Landesverbandes bin ich vom Amt des Vorsitzenden des 
Regionalverbandes Barnim-Uckermark zurückgetreten.

Fazit

Meine bei der Vorstellung zur Wahl des ersten Vorsitzenden formulierten Ziele für den 
Regionalverband waren die Schaffung einer stabilen und gemeinschaftlich agierenden Gliederung, 
der Ausbau der kommunalpolitischen Aktivitäten sowie die Vergrößerung der aktiven Basis. 

Was die Erfüllung dieser Ziele angeht, sind wir zwar auf einem sehr guten Weg, vom Erreichen aber 
auch noch ein ganzes Stück entfernt. Die Zusammenarbeit innerhalb des Vorstandes war zwar stets 
äußerst freundlich und konstruktiv, die Aktivität der einzelnen Vorstandsmitglieder aber leider sehr 
ungleich verteilt. Wenn auch mit Sicherheit gute Gründe für die fehlende Aktivität vorhanden sind, 
hätte ich mir eine gleichmäßigere Verteilung der Vorstandsarbeit sehr gewünscht.

Die Durchführung von regelmäßigen Stammtischen funktioniert für den Barnim schon recht gut, in 
der Uckermark passiert hingegen leider gar nichts. Ein neu zu wählender Vorstand sollte daher 
besonderes Augenmerk auf die Uckermark legen, um die dortigen Piraten besser zu integrieren.

Mit dem kommunalpolitischen Stammtisch in Werneuchen sowie dem enger werdenden Kontakt zu 
der Bürgerinitiative „Biosphäre unter Strom“ wurden auch die ersten Weichen für 
kommunalpolitische Aktivitäten des Regionalverbandes gestellt. Diese gilt es aufrecht zu erhalten 
und zu verstärken.

Ich bedanke mich bei allen Piraten die das Herz am rechten Fleck tragen und sich aus Überzeugung 
sowie mit viel Fleiß für den Regionalverband und die gesamte Piratenpartei einsetzen. Ganz 
besonderen Dank möchte ich unserem Kassierer Jürgen Voigt aussprechen. Sein Einsatz und Elan 
hat wesentlich zum Erfolg vieler Aktionen im Regionalverband beigetragen. 

So long, and thanks for all the fish,
Veit Göritz

29. August 2012
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